
证券代码：300225                                     证券简称：金力泰 

上海金力泰化工股份有限公司 

投资者关系活动记录表                                                                  

编号：2022-001 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 
参与公司 2021年度业绩说明会的投资者 

时间 2022年 6月 17日(周五) 下午 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

1、董事长、总裁：袁翔 

2、董事、执行总裁：罗甸 

3、董事：景总法 

4、董事、董事会秘书：汤洋 

5、独立董事：涂涛 

6、财务总监：隋静媛 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

 

1、目前公司生产是否恢复正常，物流是否畅通？公司是

否有计划应对 2季度因疫情造成的业务积压？ 

尊敬的投资者您好，目前公司生产已恢复正常，物流受

部分地区疫情管控影响，但总体不会对公司货品交付产生重

大影响。公司在积极配合疫情防控政策的同时，一直努力有

序、有效地保证工厂生产和物流交付相关工作，积极与客户

及供应商沟通、协调，将相关影响降到最低。感谢关注。 



2、1）公司这两年业绩太差，建议管理层主动降薪 2）

公司面对原材料的高企，准备如何应对以提高公司盈利能

力？ 

尊敬的投资者您好，公司管理层已于今年第二季度起主

动降薪 50%。 面对原材料价格的持续上涨，一方面，公司通

过配方优化、供应商战略合作、远期锁单等方式降低产品成

本；另一方面，公司正积极推进战略转型，在轻金属表面处

理、3C 涂料、树脂、修补漆等方面持续布局，持续布局高毛

利市场，寻找新的业绩增长点。 

 

3、公司是否有并购和资源整合计划？ 

尊敬的投资者您好，企业的发展离不开内涵式增长与外

延式扩张。公司在 2021 年年度报告里有相关段落详细描述

了公司未来的战略与工作规划。公司持续留意优质的化工新

材料、树脂、涂料的并购标的，通过并购，公司可以快速切

入布局相关市场。2021 年 12 月，公司与江苏足迹达成股权

合作，公司借此契机切入修补漆市场。此外，在资源有效利

用与整合方面，公司与复旦大学、珠海创新研究院共建联合

研究中心，有助于更多新产品的开发，并针对性地研发拥有

自主知识产权和核心技术的产品，有序开展功能性新材料的

研发与转化。 

 

4、去年以来至今，金力泰高管频频变动、辞职，3亿增

持延期，引发外界对企业稳定性的担忧，是否对业绩有不利

影响？ 

尊敬的投资者您好，公司高管的变动，正是公司在面对

错综复杂的外部环境下作出的决断与自我革新。公司的董

事、监事、高级管理人员的专业领域及董监高团队的专业结

构，对于公司的当下及未来发展都是根本性的。这些变化代



表企业组织在不断优化，正是从传统创业型企业走向职业化

技术化管理体制。3 亿增持的延期主要是受到公司前控股股

东海南大禾及上海今年 3月份的疫情影响所导致的。 

 

5、高成本下，公司和国外品牌 PPG 等有什么竞争的优

势，如何加快国产替代？ 

尊敬的投资者，您好！ 与国外品牌竞争的优势主要体现

在：1）汽车涂料的民族品牌领军企业，双循环和国产替代是

必然趋势；2）运营成本低，一旦原材料成本有所回落，利润

可以快速提升；3）现场服务和客户反馈灵活迅速，客户满意

度高。 

 

6、股价从 20 多跌到 6块是否存在割韭菜行为。 

尊敬的投资者您好，上市公司股票价格受到多种因素的

影响，投资者应提高风险意识，注意投资风险，同时警惕股

市黑嘴，荐股，小道消息，股吧流言等不明信息来源，主动

留意、关注上市公司在深圳证券交易所、巨潮资讯网上披露

的公告，谨慎决策。 

 

7、刘少林案已经到现在了，一直没有公开审判，是延期

羁押还是补充侦查？牵扯到谁？ 

投资者您好。公司多次发函给刘少林家属，询问相关事

项进展，但截至目前，未能得到有相关书面证明文件的说明。

公司对此事项密切留意，依法依规及时披露相关事项的进

展。 

 

8、你们的增持有无可能后面出现问题，继续延期，后者

取消增持。 

尊敬的投资者您好，增持主体本次之所以可以延期，系



因遇到了上海严重疫情的缘故。同时，增持主体为保证承诺

履行，自愿承诺增持计划不可撤销、不可变更。 

 

 

9、请问车衣对乘用车漆的冲击程度有多大? 

尊敬的投资者您好，据公司业务部门了解，车衣不会对

公司乘用车业务造成影响，感谢关注。 

 

10、请问金力泰触及风险，会有退市的可能吗？ 

尊敬的投资者您好，公司不存在触及退市风险的情形。 

 

11、请问罗总，目前公司是否和新能源车企有合作或者

有合作意向？ 

尊敬的投资者您好，公司与部分新能源车企有合作，截

至目前，暂不对公司业绩构成重大影响。感谢关注。 

 

12、大盘涨你们跌，大盘跌你们更想跌，是不是大股东

在继续违规减持，大股东连续违规操弄股价会不会连累公司

被监管部门处分？ 

尊敬的投资者您好，根据相关法律法规的规定，5%以上

股东每减少 1%以上的股份是要通知上市公司的，同时上市公

司也能查询到 5%以上股东的持股变化情况，及时依法依规对

于达到信息披露标准的重大信息进行信息披露。大股东违规

减持系其自身行为，不会导致公司被监管部门处分。 

 

13、贵公司 6月起订单情况，目前生产和物流顺利吗？

还有二季度还会是负增加吗？ 

尊敬的投资者您好，近期因上海市疫情影响，部分产能

及货品结算交付不及预期，对公司一、二季度业绩产生一定



影响。公司在积极配合疫情防控政策的同时，努力有序、有

效地保证工厂生产和物流交付相关工作，积极与客户及供应

商沟通、协调，将相关影响降到最低。关于公司二季度的经

营表现敬请留意相关公告，感谢关注。 

 

14、请问公司二季度亏损严重吗？ 

尊敬的投资者您好，根据《上市公司信息披露管理办

法》，公司无法向您透露关于公司二季度的经营情况，有关公

司今年上半年度的业绩情况，请留意公司后续在巨潮资讯网

上披露的相关公告。 

 

15、请问增持为什么一缓再缓？是资金原因还是？ 

尊敬的投资者您好，增持延期主要是因为上海自 2022年

3 月下旬开始出现严重疫情，导致增持主体（袁总、罗总）

与相关融资机构的沟通无法取得实质性进展，进而导致资金

筹措不及预期。公司在 5月下旬向深交所申请将增持计划截

止日由 2022年 6月 15日延至 2022年 9月 30日。本次增持

延期事项已经公司 2022年第四次临时股东大会审议通过。 

 

16、请问刘少林案件的进度？ 

尊敬的投资者您好。公司多次发函给刘少林家属，询问

相关事项进展，但截至目前，未能得到有相关书面证明文件

的说明。公司对此事项密切留意，依法依规及时披露相关事

项的进展。 

 

17、汤总好，公司目前产能是多少万吨/年？目前产能利

用率在多少？ 

尊敬的投资者您好，据公司 2021年年报披露显示，公司

阴极电泳漆、面漆年度设计产能分别为 45,000吨/年、16,000



吨/年，在建产能分别为 26,000 吨/年、4,000 吨/年（目前

正在环评批复过程中），产能利用率分别为 93.90%、73%。感

谢关注。 

 

18、公司总资产才 13 个亿，为什么可以向银行申请 10

亿的综合授信额度，是有什么新项目抵押吗？ 

尊敬的投资者您好，公司根据 2022 年经营计划安排及

战略部署，拟向银行金融机构申请相应的综合授信额度，有

关公司拟实施的经营和投资项目，请留意公司后续在巨潮资

讯网上披露的相关公告。 

 

19、公司一直无控股股东和实控人，会不会一直持续下

去这样的状态？ 

尊敬的投资者您好，上市公司控股股东、实控人的认定

主要是依据《上市公司收购管理办法》中所列的几种情形，

并结合公司实际情况，进行的认定。 

 

20、袁总增持延期，罗总增持也延期还是取消增持了，

为什么不公告？ 

尊敬的投资者您好，公司已于 2022年 5月 27日披露了

《关于公司总裁及控股子公司总经理增持股份计划延期的

公告》（公告编号：2022-071），本事项已经公司 2022年第四

次临时股东大会审议通过，增持截止日由 2022年 6月 15日

延期至 2022年 9月 30日。感谢关注。 

 

21、公司投资产业基金今年会有收益吗？ 

尊敬的投资者您好， 厦门盛芯材料产业投资基金能否

取得收益取决于该基金今年的运营情况，公司未参与该基金

的管理与运作。 



 

22、景总好，之前公布核心树脂自制率大约在 83%，请

问现在大概提升到什么比例？ 

尊敬的投资者您好，目前公司核心树脂自制率约为 90%。

感谢关注。 

 

23、大股东违规减持对公司有何影响。 

尊敬的投资者您好，大股东被强制平仓暨违规减持事项

系其自身的行为，对公司没有影响。 

 

24、基于本轮上海疫情，是否有对企业造成实质性影

响？ 

尊敬的投资者您好，上海自 2022 年 2 月份开始出现社

会面感染案例，并于 3月下旬开始陆续封控，对公司经营造

成了一定影响。目前，公司生产、物流已基本恢复。 

 

 

 

本次活动没有涉及应披露重大信息的情况。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2022年 6月 19日 

 

 


